



CON EL EVANGELIO Y EL ACORDEON

Con el deseo de ofrecer un nuevo testimonio de vida y compromiso cristiano, nos llegamos hasta una de las tradicionales barriadas de Córdoba donde se ubica la Parroquia de Ntra. Señora de Luján y San Fermín.

Desde hace 18 años el Padre Dalmiro Rodríguez conduce y anima una pujante, solidaria y alegre comunidad que cree en el mensaje de Jesús Resucitado.

Aquí ofrecemos pinceladas de una obra que trasciende los nombres propios, inscribiéndose en una tarea de Iglesia que quiere hacer realidad las palabras de Jesús: "BRILLEN VUESTRAS BUENAS OBRAS PARA QUE GLORIFIQUEN AL PADRE QUE ESTA EN LOS CIELOS".

CON EL EVANGELIO Y EL ACORDEON

La situación de nuestra Patria exige de todos los cristianos la participación. Estamos viviendo una época oscura de la cual no saldremos con quejarnos y añorar tiempos mejores. Los cristianos debemos dar testimonio de nuestra fe. Fe con obras, dice la carta de Santiago 2,17: "LA FE SIN OBRAS ESTA MUERTA".

No podemos tener una moral de fronteras reñida con nuestra concepción de vida. No podemos vivir de espaldas al hombre y sus problemas, al país y sus NOCHES DE GETSEMANI. Abordados por todos lados de pobreza, miseria moral y material. Desaparecidos, presos, desocupación, deserción escolar, acompañadas de una desesperanza generalizada, falta de diálogo, trivialidades, pérdida del sentido de solidaridad; enfermedades físicas, mentales y corazones endurecidos. Máscaras que utilizan y otras que se caen por su propio peso y que llenan de temor e inseguridades. Mediocri-

dades evidentes y mediocridades brillantes con su vieja y renovada costumbre de que, cuando sucede algo no muy bueno o las cosas andan mal o pueden desequilibrar la comodidad, lo mejor es mirar si vuelan los pajaritos o pasar de largo, no meterse.

La falta de ideales asusta. Hay fugas de la realidad, deshumanización, desengaños, megalomanías, tejemanejes, desasosiegos y ansiedades, indiferencia, hedonismo y venta de imagen de aquellos mutilados de espíritu que adoran ídolos falsos. Y podríamos seguir enumerando, pero paremos aquí. ¡Basta!

UNA COMUNIDAD - UN CAMINO

¡No todo es así! Gracias a Dios, hay comunidades que en épocas difíciles saben demostrar lo que valen, lo que son. Que tienen sus errores, que se equivocan, pero que no están en la omisión. Sus integrantes están allí, sufriendo y luchando juntos por esa pequeña porción de patria que es su Barrio. Se ayudan, rezan, construyen con fe, con amor, siguiendo a su Párroco, que da el ejemplo y todos imitan a un maestro, Cristo que tam-

bién vivió una época difícil y dio ejemplo de cómo debíamos actuar.

La Parroquia de Dalmiro Rodríguez en Barrio Los paraísos (Boulevard Los Granaderos al 1630) está haciendo su camino. León Felipe decía: "Nadie fue ayer, ni va hoy, ni irá mañana hacia Dios por este camino que voy yo. Para cada hombre guarda un rayo nuevo de luz el sol y un camino virgen Dios".

Una comunidad viva, que no ha perdido el sentido de solidaridad, ni el amor al prójimo y a su Patria. Un hombre y una comunidad que mantienen un equilibrio con lucha, esperanza y alegría, en un esfuerzo mancomunado, codo a codo, por sobrevivir a las situaciones adversas.

Todos utilizan sus talentos porque saben y les han ayudado a descubrirlos. Porque saben que a los talentos hay que usarlos; retirarlos de circulación, guardándolos en una caja de marfil, sería lo contrario al fin para el que fueron acuñados.

Encontrar al Padre Dalmiro no es tarea fácil. Cuando lo hicimos, empezamos por recordar tiempos en que era superior en el Seminario. La forma tan particular de ser del "Chochamu", como todos le decimos. Su forma de transmitir el Evangelio era sencilla. Poblaba sus relatos con leyendas de

nuestra tierra y con mucha música, ya sea de su acordeón o su guitarra.

Comenzamos hablando, mientras un bullicio activo rondaba cada rincón de la Parroquia: chicos, jóvenes, mujeres de edad armando empanadas, catequistas, hombres con tablores. Mucha actividad y alegría. Y siguió la charla...

— ¿Y cuántos años hace, "Chochamu", que Ud. está aquí?

— **Mirá, esta Parroquia cumplió las Bodas de Plata el 4-VII-79. Se fundó en 1954. En 1951 se hizo una comisión Pro-Templo. La primera piedra fue bendecida por Mons. Castellano; el primer Párroco fue el ahora Mons. Di-Sandro. El día antes de su inauguración, llegó la imagen de la Virgen. Allí estuvieron presentes los ahora Monseñor Eladio Bordagaray y Cándido Rubiolo, el Gobernador de Córdoba, Dr. Luccini, el Intendente Martín Federico y el Ministro de Gobierno Erio Bonetto. Este es el inicio de la historia. Yo hace 18 años que estoy aquí. Esta Parroquia se ha caracterizado siempre por una comunidad pujante, entusiasta, fervorosa, activa, con gran sentido comunitario y social, la muchachada y la gente grande encuentra eco aquí. Hemos trabajado mucho con esta comunidad que acompaña, respeta, cuida, actúa. Trato de responder con todas mis fuerzas aceptando la voluntad de Dios. Orar, para mí, no es sólo estar en las celebraciones, sino también hacerme solidario con toda la realidad terrena".**

El Padre Dalmiro nos habla con sinceridad y sencillez. Su mirada corre saltarina y una permanente sonrisa acompaña cada palabra. La parroquia que conduce es una comunidad fecunda, generosa, que trabaja y que diariamente construye una Tierra Nue-

va. Todo esto me llevó a recordar lo que dice la Iglesia Latinoamericana en el Documento de Puebla: "Que el Evangelio nos debe enseñar que, ante las realidades que vivimos no se puede, hoy, en América Latina, amar de veras al hermano, y por lo tanto a Dios, sin comprometerse a nivel personal y en muchos casos, incluso, a nivel de estructuras, con el servicio y la promoción de los grupos humanos y de los estratos sociales más desposeídos y humillados, con todas las consecuencias que se siguen en el plano de esas realidades temporales."

La imagen del P. Dalmiro con su acordeón, su guitarra o cualquier otro instrumento musical trae a nuestra memoria aquellos años de Seminario con sus noches campamenteras. Es una imagen ya familiar también en las casas de Barrio Los Paraísos, donde Dalmiro anima las fiestas de bautismo, los encuentros familiares o los festivales de los centros vecinales. "Dalmirito", hace ya dieciocho años que está enclavado en la Parroquia de San Fermín. Todo el barrio sabe de su sonrisa fresca y permanente, de su afabilidad y disponibilidad para cualquier servicio. Las obras de su Comunidad hablan de esa actitud de servicio, que Dalmiro, más allá de teorizaciones y posturas, hace respirar en Barrio Los Paraísos. Porque Dalmiro le ha puesto música al Evangelio.

La gente de su comunidad lo ve dinámico y siempre joven. Ese gran impulso a la pastoral juvenil no es una casualidad, ni tampoco responde a prioridades del momento. Se trata de una constante que de algún modo revela el corazón juvenil del Pastor, aunque en su cabellera "ruluda" pinte ya algunas canas.

Con ese entusiasmo y dinamismo que le caracteriza, Dalmiro nos habla



"Tiempo Latinoamericano" dialogando con el párroco de San Fermín.

de todo lo que hace su Comunidad. Aclara que no es obra suya. Es de toda la Comunidad, de los jóvenes, los viejos y los chicos que a su alrededor crecen en la fe y en el servicio a los demás.

"Como ves — nos dice el P. Rodríguez— es una comunidad activa y unida. Gracias a Dios y su continua asistencia. Hay mucho por hacer. Me siento feliz de ser sacerdote. Construyo todos los días mi sacerdocio. Y sobre esto hay algo que me alegra muchísimo. De nuestra Parroquia han salido vocaciones para los franciscanos Conventuales (Héctor Dirie, Jorge Espíndola), un salesiano, Martínez, varias Hermanas Mercedarias, Cruzadas de la Iglesia y Adoratrices Españolas. De nuestra Parroquia era el P. Raúl Marcuzzi, un santo sacerdote muerto hace ya varios años que recordamos con veneración. Y así vamos hacien-

Ricardo Gómez

LAVADERO BELGRANO

Lavado
Carrocería - Chasis - Motor
Cambio de Aceite y Filtros

Belgrano 860

5000 Córdoba

Ramírez y Cia.

Administración de Propiedades - Alquileres
Inversiones Inmobiliarias y Comerciales

Lima 335 - 1er. piso - TE 27912/43793
5000 Córdoba



"Me siento feliz de ser sacerdote".

do Iglesia. Todos los días un poco de Iglesia y Patria. Algo que quiero decirte con gran satisfacción y un hondo y cariñoso recuerdo, es que mi padrino de ordenación sacerdotal fue Mons. Enrique Angelelli. Su ejemplo y su testimonio también está siempre presente en nuestra Comunidad que recuerda a este hombre de Dios que dejó su estela en nuestra Córdoba olvidadiza."

Podríamos estar horas y horas trayendo recuerdos, contando anécdotas, hablando de la vida de una Comunidad cristiana que quiere ser fiel al Evangelio y por eso acentúa el servicio a los demás. Pero estos pincelazos bastan para dar la imagen de la parroquia de Dalmiro. Yo traigo a la memoria algunas palabras de Puebla:

"Aquellos que renunciando a una vida placentera y fácil se dedican a

LOS SIGNOS DE UNA COMUNIDAD EN MARCHA

- Existen todas las Ramas de Acción Católica. Ellas son las que atienden la catequesis, la liturgia, el coro y obras en barrios:
- El Movimiento Familiar Cristiano, que colabora en la formación de los novios, mediante entrevistas, charlas y cursillos.
- El Grupo de Naím para las viudas: la Legión de María y el Apostolado de la Oración, que recorren los Hospitales, las cárceles, ayudando en todo lo que pueden.
- El Servicio de Promoción de la Mujer, enseñando Corte y confección, tejido, peluquería, cotillón.
- Caritas: equipo que recibe y distribuye ropa, medicamentos, víveres que aporta la comunidad.
- Nueve ministros laicos, distribuyen la Eucaristía entre los enfermos. Los hombres de Acción Católica levantan pequeñas casas de aquellos que necesitan y son de escasos recursos.
- El Grupo Scout Nro. 259 "Los Gauchos de Güemes" trabajan con niños y jóvenes.
- La escuela parroquial "Mons. Fermín Lafitte", fundada por Mons. Disandro y que en la actualidad tiene dos turnos con 600 alumnos.
- La escuela de Catequistas con 60 catequistas y tres centros de enseñanza: San Martín, Bo. Sgto. Cabral y la Parroquia.
- El Salón de la Parroquia cumple función social de diferentes maneras en todo tipo de actos y fiestas, y en constante apoyo con clubes, centros Vecinales de la zona.
- Actualmente se está levantando una Capilla en Bo. Sargento Cabral, donde por ahora se enseña a leer y escribir a gente de villas de emergencia.
- Un coro que actúa en función de la comunidad en la Misa, fiestas y encuentros Eucuménicos.

practicar de modo realista en el mundo de hoy las obras de servicio a los demás, criterio y medida con que Cristo ha de juzgar" (Puebla, 339).

Es de cristianos ver el mundo con mirada optimista, mirada que tiene su origen en la actividad creadora hacia el otro, en el servicio y el riesgo de ese servicio. Aceptar los dramas, la vida, las esperas activas sin miedo. Todos los miedos demuestran no tener fe. Es la fe activa la que vence al mundo, no el miedo.

El impulso de su Párroco, y la activa participación de todos, quiere hacer de esta Parroquia lo que el Concilio Vaticano II señaló como caracterís-

ticas fundamentales de estas antiguas estructuras de la Iglesia, que a veces parecieran desdibujarse al calor de un mundo que avanza y exige a cada paso respuestas creadoras y valientes.

La Parroquia como lugar de encuentro de la Comunidad debe crecer día a día, se va haciendo, se va construyendo como "familia de Dios, como fraternidad misionera y como taller de la Civilización del Amor". En esta tarea están los cristianos de la Parroquia de San Fermín. Y nosotros creemos que es útil el contagio del Espiritu.

Oscar Laconi.

SAN FERMIN AUTOMOTORES SRL

PASCUAL MARQUEZ
SOCIO GERENTE

Compra - Venta y Permuta de
Automotores - Consignaciones
Financiación

TE part. 71-1771

Bv. Los Granaderos 407 esq. Bv. Mitre
TE 72-0727 - Córdoba

DISTRIBUIDORA "LA POPULAR"

de Cristobal F. Lázaro

Gas con Garrafas
Cilindros de 45 kg.
Entrega Inmediata

Anacreonte 1535

TE 724070/717526

Córdoba